
ESTADÍSTICA.  Supera PGJEH 78% de efectividad en detenciones| 8

EESSTTAATTAALL  || 33

Garantiza la LFT el
derecho a lactancia
de las trabajadoras
en cualquier centro,
manifiesta la STPSH

[ REDACCIÓN ]

RREEGGIIOONNEESS  || 99

Cuestiona legisladora
Ortega falta de revisión
y discusión a iniciativas
por parte de la bancada
de Morena en Congreso
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Crecen divorcios del
tipo unilateral, debido
a que no requiere de
ninguna causal  ante
juez, según abogados
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Llega el PAN Hidalgo
a 300 adeptos nuevos
en entidad, pero busca
8 mil militantes para fin
de presente dirigencia

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.62
Euro (€) 21.45
Libra (£) 23.49

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Logra J. Valera el
mejor desempeño

Rubro educativo es una prioridad para la actual administración estatal, por ello la importancia de brindar herramientas.

� De acuerdo con análisis relativo al
trabajo realizado por 30 legisladores
� Presenta 24 iniciativas, asistencia a
todas las sesiones durante periodo

Reconoce Omar Fayad talento de
estudiantado, tras evaluaciones
� Ahora van a convivencia nacional que organiza SEP
� Les entrega herramientas digitales para formación ..33

[ ANDRÉS TORRES ]

C
ulminó el 30 de julio el
primer año legislativo de
la de la LXIV Legislatura
de Hidalgo, que debe ser

considerada como histórica por
dos razones: uno, se trata de la
primera ocasión en que el Parti-
do Revolucionario Institucional
(PRI) dejó de ser bancada mayo-
ritaria; y dos, es el Congreso más
caro en la historia del estado, con
132 millones de pesos aprobados
en el Presupuesto de Egresos
2019 y la que tuvo el mayor au-

mento presupuestal de todas las
Legislaturas locales del país (68
por ciento más que en el ejerci-
cio fiscal anterior).

Con la última sesión del segun-
do periodo ordinario, nos encon-
tramos en el momento idóneo pa-
ra llevar a cabo un corte de caja y
evaluar cuáles han sido los resul-
tados del trabajo realizado por los
30 diputados locales.

La LXIV Legislatura se en-
cuentra conformada por 17 di-
putados de Movimiento Regene-
ración Nacional…                   ..44--55

Problemas atrasan publicación
para instalar las casillas en PRI

� Detecta el CEN diversos inconvenientes
� Mensaje en Hidalgo es de proceso limpio ..99
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TRÁGICO PERCANCE
Como consecuencia de un accidente automovi-
lístico, dos personas perdieron la vida y otras
dos resultaron lesionadas, sobre la carretera
Chapulhuacán-Cahuazas, en el municipio de
Chapulhuacán, cuando circulaban a la altura

del lugar conocido como Cruz Verde, a bordo
de un automóvil de la marca Volkswagen tipo
Derby con placas de circulación HMV 2959, el
cual cayó a un barranco.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

G R I L L E R Í A S

EEssttaa  ccoolluummnnaa,,  aassíí  ccoommoo  AArrrriibbaa  yy
AAbbaajjoo  ssee  bbaassaann  eenn  ttrraasscceennddiiddooss  oo
hheecchhooss  ssiinn  ccoonnffiirrmmaarr  qquuee  cciirrccuullaann

eenn  llooss  ccoorrrriillllooss  ppoollííttiiccooss..
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arriba

VÍCTOR BAUTISTA

Contra
viento y marea
persiste la labor
del actual director
general del IHEA y
es que no es nada
fácil ofrecer a las
personas opciones
reales para conti-
nuar con los estu-
dios. Bautista Ra-
mírez posee una
trayectoria que
respalda este tran-
sitar y ello es noto-
rio dentro y fuera
del organismo.

abajo

PEDRO VELÁZQUEZ

Reaparece
en este espacio el
alcalde de Zacualti-
pán debido a que,
según cuenta la
propia población,
anda muy perdido y
dejó más que de-
cepcionada a la
gente que le ofreció
su voto de confian-
za, pues Velázquez
Acosta no ofrece
resultados contun-
dentes en temas y
necesidades socia-
les que requieren
atención inmediata.
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¿CAMBIOS?

Podría haber cambios en las jurisdicciones
sanitarias y dirección de hospitales en Hi-
dalgo. Esto por el reciente cambio en la
Subsecretaría de Prestación de Servicios a
donde llegó Alejandro Benítez. Las 17 ju-
risdicciones dependen de la subsecreta-
ría, así como los 16 hospitales y 485 cen-
tros de salud. Sólo hay un asunto a consi-
derar: si llegara a darse un cambio, este
tendría que ser aprobado por el goberna-
dor, tal como sucede con todos los movimien-
tos en la estructura del sector.

PLANES

Informaron los grillitos que a pesar de ciertos
contratiempos todo marcha en orden y de
acuerdo con lo señalado desde la cúpula,
para que este 11 de agosto la militancia
priista acuda a ejercer su derecho al voto
para cambiar a su dirigencia nacional,
donde como ya se sabe participa una hidal-
guense en la búsqueda de la Secretaría Ge-
neral. Según los cálculos más de 161 mil
hidalguenses acudirían a las casillas para
decidir quién llega a estos encargos.

ACTIVO

El que anda muy movido y hasta ofreciendo
consultas y sus respectivos resultados de
estudios de opinión es Alfredo Alcalá,
quien además de funcionario federal tam-
bién se ostenta como presidente del Cole-
gio de Ciencia Política y Sociales de Hidal-
go. Este mismo fin de semana, el también
aspirante a otros encargos, presentó un do-
cumento que según él ayudará a conocer la
percepción de la ciudadanía con respecto a
la discusión de la Reforma Electoral que
pretende realizarse en el Congreso local.

VENTA

Expusieron los grillitos que hoy, en punto del
mediodía, comenzará la venta de espacios
comerciales para la tradicional Feria San
Francisco Pachuca Hidalgo, en su edición
2019. Aquellos interesados deberán pre-
sentarse en las oficinas de Comercializa-
ción del recinto ferial, de lunes a viernes,
antes de que les ganen.

L A  I M A G E N
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l gobernador Omar Fayad nombró
a José Luis Romo al frente de la Se-
cretaría Ejecutiva de Políticas Pú-

blicas y con ello confirma la confianza que el
joven exsecretario de Desarrollo Económico
se ganó en los últimos tres años.
En un contexto tan negativo a nivel nacio-
nal como es el de las inversiones, el creci-
miento económico, empleo y desarrollo ge-
neral, Hidalgo es hoy una verdadera isla de
bonanza económica.
Sólo basta ver a la capital, Pachuca, para
confirmar el enorme envión económico que
tiene la entidad; diariamente se abren nego-
cios, crecen los desarrollos inmobiliarios y
llegan franquicias internacionales. Aunado a
esto los indicadores federales ubican a Hidal-
go como el sexto estado con mayor creci-

miento económico.
Si el nombramiento de Romo es claramente
un reconocimiento al trabajo, también es
una oportunidad de "nadar en otras aguas".
Esta posición en el gabinete permite hacer
política, generar estrategias y posicionar su
imagen en niveles del entorno local y federal.
El gobernador Omar Fayad tiene confianza

en el secretario de Gobierno, Simón Vargas, y
se le ve satisfecho con su labor. Pero Fayad les
da tareas políticas a otros miembros de su ga-
binete y operadores como Lamán Carranza,
titular de Planeación; José Luis Guevara, se-
cretario de Transporte y Movilidad; Julio Va-
lera, diputado local y ahora toca el turno a
José Luis Romo, en Políticas Públicas.
Cada uno de los operadores de Omar Fayad
investiga, concerta, propone soluciones, re-
suelve en consecuencia pero siempre bajo la
supervisión cercana del gobernador que, a di-
ferencia de otros mandatarios, atiende todos
los temas sin importar el nivel de cada uno.
Como un tema adicional a estos ajustes en el
gabinete y las tareas asignadas a sus inte-
grantes, debemos tomar en cuenta para el
futuro el apoyo manifiesto del presidente al

trabajo de Fayad Meneses y la terrible tor-
menta política que se avecina sobre el exgo-
bernador Miguel Osorio. Dos factores que,
seguramente, tendrán influencia en las con-
diciones del estado.
Por si fuera poco, adelantar escenarios es in-
útil ante un calendario electoral como el que
le espera a nuestro estado con una elección
cada 12 meses a partir de 2020.
Creo que tenemos un gobernador como des-
cribía Aristóteles: Zoon Politikón, el hombre
es un "animal" social que desarrolla todo su
potencial en sociedad; para muestra, los tres
años recientes que enseñan su dominio del
escenario, tiempo y condiciones del estado.

Twitter: @bamtorre
@vocales_radio

E
A N D R É S T O R R E S A G U I R R E

Asignación

VOCALES EXTRAVIADAS

[ REDACCIÓN ]

R
econoció el gobernador
Omar Fayad a 10 niñas
y 24 niños, originarios
de 24 municipios, quie-

nes representarán a Hidalgo en
la convivencia cultural organi-
zada por la Secretaría de Educa-
ción Pública (SEP), tras su desta-
cada participación en la Olimpia-
da Nacional del Conocimiento In-
fantil 2019.

Manifestó que son un orgullo
para Hidalgo y todos sus habitan-
tes y los exhortó a continuar en el
camino del esfuerzo para seguir
preparándose, ser los mejores y
alcanzar metas y sueños.

"Para el gobierno que encabe-
zo la educación es fundamental y
continuaremos impulsando ac-
ciones para mejorarla; nos segui-
remos esforzando para darles lo
necesario en este sentido y así las
nuevas y presentes generaciones
salgan adelante".

La pasión, entusiasmo, corazón
y preparándose día a día, conforma
la mejor fórmula para alcanzar
una mejor calidad de vida, dijo.

Omar Fayad obsequió a cada
uno de los ganadores una laptop-
tableta, que calificó como una útil
herramienta que les apoyará pa-

ra fortalecer su educación.
Subrayó el impulso que la

Fundación BBVA dará mediante
becas mensuales a los 34 estu-
diantes para que concluyan sus
estudios de secundaria y si conti-
núan con promedios de excelen-
cia mantendrán la beca en nive-
les medio superior y superior.

El titular de la Secretaría de
Educación Pública de Hidalgo
(SEPH), Atilano Rodríguez, ex-
plicó que para efectos de esta
Olimpiada Nacional consideran

contenidos de programas vigen-
tes de sexto grado de primaria.

Detalló que el certamen se di-
vide en tres etapas: 1ª Etapa Re-
gional. Realizada el 10 de abril
donde se evaluó a la totalidad de
estudiantes inscritos en sexto gra-
do de primarias generales, parti-
culares, e indígenas, y del tercer
nivel del Consejo Nacional de Fo-
mento Educativo.

2ª Etapa Entidad. Producto de
la primera, en Hidalgo se seleccio-
naron 228 niñas y niños con el

mejor desempeño, quienes el 18
de mayo realizaron evaluación pa-
ra determinar quiénes represen-
tarán al estado en la Convivencia
Cultural organizada por la SEP.

3ª Convivencia Cultural. Co-
mo cierre de cada edición, los ga-
nadores de los estados se reúnen
en la Ciudad de México, durante
la semana del 28 al 30 de agosto
de 2019, para que un total de
mil estudiantes con el mejor des-
empeño participen en diversas
actividades.

RECUERDA STPSH

Garantizada
lactancia en
los centros
de operación
� En el marco de la Semana
Mundial de la Lactancia, del 1
al 7 de agosto, la titular de la
Secretaría del Trabajo y Pre-
visión Social de Hidalgo
(STPSH), María de los Ánge-
les Eguiluz, informó que es
deber de patrones y centros
de trabajo promover e impul-
sar el respeto a derechos la-
borales de trabajadores, en-
tre los que destacó la lactan-
cia materna.

Recalcó que aquellas mu-
jeres trabajadoras que retor-
nen al centro de trabajo, poste-
rior al parto, tendrán derecho
a periodo de lactancia, con du-
ración de seis meses, con per-
miso a dos reposos por día de
media hora cada uno para ali-
mentar al bebé, en un lugar
que designe la empresa con
condiciones de higiene ade-
cuadas, según la Ley Federal
del Trabajo (LFT). (Redacción)

Subraya gobernador impulso
para la formación de talentos

BUENOS RESULTADOS  I

� Reconoció esfuerzo y dedicación de jóvenes alumnos en convivencia
� Acudirán a eventos y actividades organizadas por SEP de federación
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IMPULSO. Convocó al alumnado a seguir con niveles de excelencia y les entregó equipos.

LUNES, 5 AGOSTO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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EL HECHO | PORMENORES

Con motivo del Día Internacional de la Juventud, hoy el
IHJ ofrecerá una conferencia donde dará

a conocer convocatorias a favor
EstataL
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[ ANDRÉS TORRES ]

C
ulminó el 30 de julio
el primer año legisla-
tivo de la de la LXIV
Legislatura de Hidal-

go, que debe ser considerada co-
mo histórica por dos razones:
uno, se trata de la primera oca-
sión en que el Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI) de-
jó de ser bancada mayoritaria;
y dos, es el Congreso más caro
en la historia del estado, con
132 millones de pesos aproba-
dos en el Presupuesto de Egre-
sos 2019 y la que tuvo el mayor
aumento presupuestal de todas
las Legislaturas locales del país
(68 por ciento más que en el
ejercicio fiscal anterior).

Con la última sesión del se-
gundo periodo ordinario, nos
encontramos en el momento
idóneo para llevar a cabo un
corte de caja y evaluar cuáles
han sido los resultados del tra-

bajo realizado por los 30 dipu-
tados locales.

La LXIV Legislatura se en-
cuentra conformada por 17 di-
putados de Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena),
cinco del Partido Revoluciona-
rio Institucional (PRI), tres de
Acción Nacional (PAN), dos de
Encuentro Social (PES) y un re-
presentante del Partido de la
Revolución Democrática (PRD),
así como uno del Partido del
Trabajo (PT) y uno de Nueva
Alianza (Panal).

ACCIONES. El "corazón" del tra-
bajo legislativo son las iniciati-
vas de ley presentadas ante el
pleno, pues corresponden a la
principal atribución de los legis-
ladores que consiste en crear y
modificar legislaciones en be-
neficio de la sociedad.

No obstante, la labor de di-
putados incluye también el tra-
bajo que se realiza en las dis-
tintas comisiones para apro-
barlas e incluso hay que con-
siderar la asistencia a sesiones,
pues como en cualquier empleo
forma el piso mínimo del tra-
bajo legislativo.

La cuenta oficial del Con-
greso del estado establece que
sólo hay cuatro diputados que
estuvieron presentes en todas
las reuniones de comisiones y
en las sesiones ordinarias del
pleno.

Para obtener resultados me-
dibles sobre la efectividad le-
gislativa en Hidalgo es necesa-
rio considerar el número de
iniciativas aprobadas por los
legisladores; es decir, las pro-
puestas que después de haber
sido discutidas en comisiones
y en el pleno tuvieron el con-
senso de la mayoría de las fuer-
zas políticas.

En el periodo de septiembre
a junio, los siete grupos parla-
mentarios presentaron 252 pro-
puestas, de las cuales sólo 39
fueron aprobadas; es decir, se
aprobó alrededor de una de ca-
da siete propuestas.

|| ESTATAL || 4 crónica
LUNES, 5 AGOSTO 2019

Supera Valera a homólogos
en el desempeño legislativo

uando el gobernador del estado
Omar Fayad convocó a reunión en
el cuarto piso de Palacio de Gobier-

no, pocos funcionarios sabían con precisión
el motivo, pero apenas les presentó al nuevo
súpersecretario de la Política Pública, los
rostros cambiaron, desde aquellos que mos-
traron su aceptación hasta quienes tenía el
rostro desencajado, sabedores que el nuevo
ciclo de la administración estatal inició y no
con ellos en el cuarto piso.
Muchos pensaron que la amistad, la cerca-

nía con el proyecto y la participación en el
equipo cercano en los últimos 10 años les te-
nía un lugar asegurado en la Secretaría Eje-
cutiva de la Política Pública, pero no fue así,
el mandatario estatal se encargó de enviar
varios mensajes al elegir a José Luis Romo.
El primero es el reconocimiento al trabajo
decidido y de resultados, para nadie pasa
desapercibido que el originario de Ixmiquil-
pan ha logrado consolidar la política econó-
mica de la actual administración, con una
promoción eficiente logró aumentar el nivel
de inversión hasta colocarlo en cifras históri-
cas que en tres años rebasaron las metas
planteadas para el todo sexenio, lo hecho en
la Secretaría de Desarrollo Económico (Sede-
co) fue la bandera de resultados que enarbo-
ló el gobernador durante varios meses en di-
ferentes foros.
El segundo es que buscará la consolidación de
la política pública de su gobierno con un perfil
más técnico, menos político, pero con el mis-
mo peso que tenía; es decir, seguirá siendo la
supersecretaría que evalúe, cuestione, presio-
ne y modifique esquemas al interior del gabi-
nete con el mismo portafolios y cartera de
asuntos que ya se traía, pero con la diferencia

de que el asunto político pasará totalmente al
escritorio de la Secretaría de Gobierno.
El tercero es que se acabó la influencia, al
menos al interior del gabinete, del grupo con
el que se creó la Secretaría Ejecutiva, sin que
esto signifique rompimientos, simplemente
que el jefe político del estado tienen nuevos
elementos y fortalezas en su equipo interno
y quien lo dude, basta la fotografía tomada al
final del encuentro, a la derecha Simón Var-
gas, el secretario de Gobierno, y a su izquier-
da pidió se sentara el nuevo súpersecretario
José Luis Romo Cruz.

DE MI TINTERO. Todo parece indicar que la
supuesta equivocación del pasado miércoles
cuando agentes ministeriales habrían dispa-
rado contra el alcalde Benito Olvera, no fue
tal, pues más bien se iba a cumplir una or-
den de aprehensión en contra de funciona-
rios de Acatlán... que donde ya eran insoste-
nibles las diferencias era en la Subsecretaría
de Protección Civil, uno era el grupo de Jorge
Lucio, hasta el viernes titular del área, otro
el de Enrique Padilla, al final se tomaron de-
cisiones y hoy este último es el encargado de
la oficina.

C

L E O N A R D O H E R R E R A

Mensajes de OFM
con el nuevo

súpersecretario

PUNTO POR PUNTO

NÚMEROS. Evaluación colocó al priista como el que dio mayores resultados, con aprobación del 100 por ciento en sus planteamientos.
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CONFORME ÍNDICES
� Presentó el tricolor más de 20 propuestas y no faltó a ninguna de las sesiones
� Actual Congreso rebasó los 130 millones de pesos para presupuesto de este año
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� Ahora bien, si se observa la
efectividad legislativa por gru-
po parlamentario el PRI fue el
partido con más propuestas
aprobadas, lo anterior es desta-
cable pues con sólo cinco dipu-
tados logró el consenso de las
fuerzas políticas para aprobar
11 iniciativas de ley.

La fuente de lo anterior fue
la elaboración propia con datos
del Congreso del Estado Libre y
Soberado de Hidalgo. Para ob-
tener la efectividad de cada Gru-
po Parlamentario se dividió el
número de iniciativas aproba-
das entre el número de iniciati-
vas presentadas por cada parti-
do político.

COMPETENCIA. Para realizar
un análisis del desempeño en
cada uno de los 30 diputados de
la actual Legislatura, deben con-
siderarse las iniciativas presen-
tadas, las aprobadas y la asis-
tencia y participación en los tra-
bajos legislativos que se lleva-
ron a cabo durante el primer
año de sesiones.

Por tanto se desarrolló el Ín-
dice de Desempeño Legislativo,
que indica en términos relati-
vos el comportamiento entre los
30 legisladores*.

Al realizar un ejercicio con-
siderando las variables men-
cionadas anteriormente se en-
contró que los tres legisladores

con mejor desempeño fueron:
Julio Manuel Valera Piedras,
Mayka Ortega Eguiluz y Areli
Rubí Miranda.

Dichos resultados indican que
el diputado "tricolor" Julio Vale-

ra es el legislador con mejor des-
empeño en el primer año de tra-
bajo de la LXIV Legislatura, pues
presentó 24 iniciativas, de las
cuales le fueron aprobadas siete
y asistió a todas las se-
siones en el pleno.

También cabe des-
tacar que fue el úni-
co legislador al que
se le aprobó el 100
por ciento de las ini-
ciativas presentadas
en el primer periodo
legislativo.

En resumen, la
efectividad legislativa
del diputado Valera
Piedras fue del 29 por
ciento, lo cual superó
el promedio de efectividad de la
Legislatura y significa que el Con-
greso del estado de Hidalgo apro-
bó una de cada tres propuestas
presentadas.

CONCLUSIÓN. Finalmente, es
importante que se presenten las
iniciativas que sean necesarias
para la sociedad, pero resulta
más importante que estas inicia-
tivas estén bien fundamentadas
y que planteen verdaderos bene-
ficios para los hidalguenses pa-

ra que sean aprobadas por el ple-
no del Congreso del Estado.

Hay que permanecer, como
sociedad, atentos al trabajo de
los legisladores, ya que ellos son

los representantes po-
pulares y desde su
ámbito contribuyen
con el crecimiento y
bienestar de Hidalgo.

*Nota Metodológica:
el Índice de Desempe-
ño está compuesto
por IDP=ax+By+yz,
dónde X es la relación
entre las iniciativas
presentadas y el nú-
mero máximo de ini-
ciativas presentadas

por legislador; Y es la relación en-
tre iniciativas aprobadas y el nú-
mero máximo de iniciativas apro-
badas por legislador; Z es la rela-
ción entre el número de asisten-
cias individuales y el número to-
tal de asistencias posibles; a es el
ponderador asignado a las inicia-
tivas presentadas por legislador
(30%); b el ponderador asignado
a iniciativas aprobadas por legis-
lador (60%); y finalmente, y el
ponderador asignado a las asis-
tencias a las sesiones (10%).
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PERIODO. En total los siete grupos parlamentarios de la actual Legislatura presentaron 252 propuestas de septiembre a junio.
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UBICACIÓN

"Los tres
legisladores con
mejores cifras
fueron: Valera
Piedras, Mayka
Ortega y Areli
Rubí Miranda"
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[ ALBERTO QUINTANA ]

I
nformó la Procuraduría Ge-
neral de Justicia del Estado
de Hidalgo (PGJEH) que a
través de la Policía Investi-

gadora, durante julio de 2019,
cumplió 104 órdenes de aprehen-
sión y resolvió 4 mil 301 oficios
de investigación.

Durante este periodo aseguró
a 26 personas presuntamente re-
lacionadas con comisión de ilíci-
tos y recuperó 58 vehículos con
reporte de robo o que contaban
con alteraciones en sus números
de identificación.

La PGJEH indicó que para
combatir la incidencia delictiva
y la impunidad, los diferentes gru-
pos de esta policía recibieron 133
órdenes de aprehensión, de ellas
se cumplimentaron 104, logran-
do con ello una efectividad del
78.2 por ciento.

En el mismo periodo recibie-
ron 3 mil 937 oficios de investiga-
ción turnados por agentes del Mi-
nisterio Público, mismos a los que
se dio respuesta inmediata y me-
diante el programa de combate
al rezago en la materia, se aten-
dieron 364 oficios de investiga-
ción más.

Con operativos de inteligencia
y seguridad se realizó la deten-
ción de 26 personas por comisión
de diferentes delitos y en atención
a denuncias de la ciudadanía a
los números de emergencia, mis-
mos que fueron puestos a disposi-
ción del agente del Ministerio Pú-
blico.

La Coordinación de Investiga-
ción y Recuperación de Vehícu-
los Robados aseguró 40 unida-

des por contar con reporte de ro-
bo, 18 por presentar alteración
en medios de identificación, do-
cumentación o por ser utilizados
para comisión de delitos.

A través de diversos operati-
vos se logró asegurar: un arma
de fuego corta, 16 objetos diver-
sos, marihuana y cocaína que
quedaron a disposición de la
Agencia del Ministerio Público
adscrito al Centro de Operación

Estratégica de la PGJEH.
En estas acciones participaron

agentes investigadores en 62 ope-
rativos de búsqueda con la Fisca-
lía Especializada en Investigación
y Persecución de Delitos de Des-
aparición Forzada de Personas y
Desaparición Cometida por Parti-
culares, de las cuales las 62 per-
sonas fueron localizadas y pre-
sentadas ante la autoridad co-
rrespondiente.

ACUSADOS.Con operativos realizó la detención de 26 personas por la comisión de diferentes delitos.

Apuesta federación por construcción de la paz
MANIFIESTA EL SÚPERDELEGADO

[ HUGO CARDÓN ]
� Sostuvo el delegado de Progra-
mas para el Bienestar del Gobier-
no Federal en Hidalgo, Abraham
Mendoza Zenteno, que poco a poco
se trabaja para consolidar un am-
biente de paz en todas las regiones
de la entidad.

De visita por el municipio de Ac-
topan, el funcionario federal expli-
có que las Coordinaciones Territo-
riales para la Construcción de la
Paz trabajan para forjar estrategias
encaminadas al desarrollo social y

disminuir las incidencias delictivas
registradas en diferentes ámbitos.

"La paz no se va a construir con
más garrotes ni con más armas, en
este momento lo que se está hacien-
do es planificar para construirla".

Agregó que hoy existe el apoyo
de la Guardia Nacional, corpora-
ción que ya llegó a Hidalgo donde
desplazó a 680 elementos en dife-
rentes regiones, fuerza que incre-
mentará en las siguientes semanas
y meses para mejorar condiciones
de seguridad.

En el caso de Ixmiquilpan, ca-
racterizado por un ambiente social
álgido, consideró que hay condi-
ciones para que la Guardia Nacio-
nal opere sin mayor problema, pues
la misma población lo solicitó.

Informó que además de seguri-
dad se abordan y analizan otros te-
mas relacionados con salvaguar-
dar la integridad de las personas,
ya que son varias situaciones que
pudieran presentarse.

Expuso que las coordinaciones
territoriales regionales y estatales

estudian tópicos como Protección
Civil, pues en este momento esta-
mos en temporada de lluvias y hu-
racanes.

Alcanza la PGJEH 78.2% de
efectividad en aprehensiones

SEGÚN INFORMES

� Respuesta de Policía Investigadora es fundamental ante las denuncias
� Existen avances también en recuperación de los vehículos robados
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Organizó Sistema DIF Pachuca el evento Familias
Pro Lactancia, Tetada Masiva, en el Parque de

la Familia, para crear conciencia sobre tema
RegIones
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Retiradas ya
estas pintas
publicitarias
para evento
� Luego de las advertencias
lanzadas por autoridades
municipales de Zimapán de
iniciar una denuncia for-
mal por pintas realizadas
en espacios protegidos, los
anuncios colocados fue-
ron retirados este fin de
semana; no obstante, se
desconoce si se procedió
legalmente en contra de
la compañía responsable
de estos trabajos.

La semana pasada auto-
ridades de Zimapán infor-
maron que podrían iniciar
una denuncia en contra de
una empresa de espectácu-
los de Ixmiquilpan, encar-
gada de organizar la tradi-
cional feria, debido a anun-
cios colocados en espacios
prohibidos.

Fueron pintados varios
tramos de cerro sobre la
carretera Tasquillo-Zima-
pán para publicitar gru-
pos musicales que se pre-
sentarán durante la tradi-
cional feria de Ixmiquil-
pan, acción que generó
molestia de vecinos y del
propio alcalde de Zimapán.

El presidente municipal
de Zimapán, Erick Marte Ri-
vera Villanueva, a través de
sus cuentas oficiales en re-
des sociales lamentó este ti-
po de acciones, y además
adelantó que no descarta-
ba presentar una queja pa-
ra sancionar a los organi-
zadores al no respetar las
disposiciones que se tienen
dentro de este municipio.

Este fin de semana las
pintas fueron quitadas; sin
embargo, no se informó si
procedió la sanción, debi-
do a que dañaron áreas
protegidas por el mismo
ayuntamiento.

Cabe mencionar que en
su momento se solicitó a los
responsables que  borraran
dichos anuncios, al mismo
tiempo que se replicó que
hay otras formas de difun-
dir los eventos sin deterio-
rar áreas naturales prote-
gidas. (Hugo Cardón)
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� Además de inasistencias,
prevalece falta de análisis y
discusión en iniciativas o
puntos de acuerdo por parte
de diputados del Movimien-
to Regeneración Nacional
(Morena), entonces la oposi-
ción buscará que estos temas
se exhiban en tribuna, advir-
tió la legisladora del Partido
Revolucionario Institucional
(PRI), Mayka Ortega.

Reconoció la reciente
aprobación por parte del ple-
no de la LXIV Legislatura pa-
ra sancionar a diputados que
no informen sobre inasisten-
cias a sesiones de comisiones,
al quitar el acceso a su dieta
del día que faltaron, aspecto
que generará mayor compro-
miso por parte de represen-
tantes populares.

Actualmente un diputado
ostenta un salario de 48 mil
048 pesos; es decir, por faltar
a un día de sesiones del ple-
no o comisiones padecerá
una reducción hasta de mil
600 pesos.

Celebró este tipo de accio-
nes para inhibir la falta de

compromiso por parte de di-
putados que no acuden a se-
siones de comisiones, empero,
ya detectaron que hay otras
prácticas que atentan contra
el proceso legislativo.

"Ahora es la Ley Orgáni-
ca del Poder Legislativo que
sería lo que sigue para tener
descuentos pertinentes, el te-
ma es en sesiones de comisio-
nes y del pleno, son alrede-
dor de mil 600 pesos, pero
con o sin iniciativa el funcio-
namiento de las comisiones
sigue siendo igual".

Recordó que también exis-
te el nulo análisis o evalua-
ción de propuestas. "Creo que
no hay participación de aná-
lisis y eso nos da inconformi-
dad a los demás, porque cuan-
do llegamos a pleno nos en-
teramos de muchas cosas, que
a través de su voto dicen sin
análisis, a nosotros nos gus-
ta estudiar los temas, discu-
tirlos y analizarlos verdade-
ramente y eso se da en las co-
misiones, sino es eso pues va-
mos a tener que actuar en el
pleno". (Rosa Gabriela Porter)

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
ebido a que la Comisión
Nacional de Procedi-
miento Internos del Par-
tido Revolucionario Ins-

titucional (PRI) detectó algunos in-
convenientes, aplazó la publicación
correspondiente a la ubicación de
casillas y designación de funciona-
rios de mesas receptoras sobre el
proceso interno de selección del
presidente y secretario general del
Comité Ejecutivo Nacional (CEN)
para el periodo 2019-2023.

Pese a que los órganos auxilia-
res estatales comenzaron activi-
dades e informaron sobre la ubica-
ción de centros de votación, la co-
misión identificó diversos contra-
tiempos, entonces para garanti-
zar el periodo de ejecución y cum-
plir óptimamente con estas fases,

contempló la ampliación del pla-
zo para dicha aprobación.

Es decir, que pasaron del 4 al 6
de agosto para propiciar el cumpli-
miento de esta responsabilidad por
parte de órganos auxiliares estata-
les, a fin de que encuentren espa-
cios idóneos que brinden mayor
funcionalidad en el desarrollo de
la votación, además de garantizar la
vigilancia de los representantes de
las fórmulas.

Este 11 de agosto celebrarán la
contienda interna "tricolor", en
donde participarán más de 6 mi-
llones de militantes en el país, 161
mil 439 hidalguenses, además de
que instalarán 5 mil 800 centros
de votación y 361 adicionales en
las 32 entidades federativas.

Las fórmulas que contenderán
son tres: la que encabezan Alejan-

dro Moreno Cárdenas y Carolina
Viggiano Austria, Lorena Piñón y
Daniel Santos, así como la de Ivon-
ne Ortega Pacheco y José Encarna-
ción Alfaro.

De acuerdo con los liderazgos
del Comité Directivo Estatal, pre-
valecerá la libertad para que ca-
da uno de los afiliados elija a los
mejores perfiles para encabezar
los trabajos del Revolucionario
Institucional.

El secretario general, Julio Va-
lera Piedras, sostuvo que el men-
saje de la dirigencia hacia la mi-
litancia hidalguense es que ten-
gan certeza que será un proceso
limpio, con transparencia y sin
ningún tipo de coacción, "como
comité cumpliremos con la pers-
pectiva institucional en torno a la
organización".

Retrasaron inconvenientes
la publicación para casillas

� Detectó el CEN tricolor algunas situaciones para instalación y la designación
� Próximo 11 de agosto es la fecha para votar y cambiar a su dirigencia nacional

Y OTROS MALES

Recrimina Ortega falta
de estudio de iniciativas

MENSAJE. Será un proceso limpio y de confianza para la militancia, argumentaron lideraz-
gos estatales.

EN EL PRI

LUNES, 5 AGOSTO 2019
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VOCES. Este tipo de divorcio es aquel que se tramita por una sola de las partes, sólo con manifestación de ya no querer continuar con el vínculo matrimonial.

Hay más divorcios voluntarios
unilaterales, indican abogados

[ REDACCIÓN ]
� Dando cumplimiento a las obligaciones
que competen, en materia de rendición
de cuentas, el gobierno municipal de
Tolcayuca realizó de manera oportuna
la entrega del ejercicio fiscal, correspon-
diente al segundo trimestre del año, an-
te la Auditoría Superior del Estado de
Hidalgo (ASEH), esto con el propósito
de evaluar los resultados de la gestión
financiera, verificar el cumplimiento de
los contenidos de los planes y progra-
mas, así como para emitir recomenda-

ciones en la mejora del desempeño.
Al respecto el alcalde, Humberto Méri-

da de la Cruz, señaló que "durante el perio-
do administrativo que llevamos, se ha pro-
curado rendir cuentas en tiempo y forma
de las actividades que se realizan al interior
del ayuntamiento, con la finalidad de trans-
parentar todas las acciones, además de no
dejar cosas pendientes, para siempre es-
tar dentro de la ley, los lineamientos y obli-
gaciones que como municipio se tienen".

En este sentido, Sara Elizbeth Osornio
Hernández, titular de la Tesorería Muni-

cipal, detalló que "es una tarea obligada
que se tiene como servidores públicos y
como ayuntamiento, el informar de ma-
nera periódica las actividades que se re-
alizan en cada área de trabajo y con ello
tener un adecuado desempeño como
funcionario público".

Cabe destacar que esta es la segunda
vez consecutiva que el municipio de Tol-
cayuca obtuvo el 100 por ciento de su eva-
luación total, sobresaliendo del resto de
los municipios de la región, quiénes no al-
canzaron este porcentaje.

Cumple Tolcayuca con datos ante la ASEH
EJERCICIO FISCAL

COMUNICADO

Deja accidente
sin energía a la
alcaldía; poste
cae sobre calle
[ HUGO CARDÓN ]
� Este fin de semana las insta-
laciones de la alcaldía de Ix-
miquilpan quedaron sin ener-
gía eléctrica, derivado de un
accidente automovilístico que
provocó la caída de varios ca-
bles que suministran el servi-
cio a dicho inmueble.

Contrario a lo que trascen-
dió, pues se atribuyó la falta
de energía a una deuda del
ayuntamiento con la Comi-
sión Federal de Electricidad
(CFE), autoridades munici-
pales  aclararon algunos
puntos para evitar especula-
ciones.

Mediante comunicado de
prensa, el ayuntamiento in-
formó que este fin semana
una persona tuvo un acciden-
te vial en la zona centro, so-
bre la calle 5 de Mayo a la al-
tura del Teatro Hidalgo.

Durante el percance impac-
tó contra un poste de la empre-
sa Telmex, que tenía la función
de sostener distintos cables que
conducen líneas de teléfono de
todos los establecimientos ubi-
cados en el lugar.

Al caer el poste este jaló los
cables de electricidad, gene-
rando así un cortocircuito y
dejando sin electricidad a las
instalaciones del Palacio de
Gobierno Municipal, entre
otros inmuebles que se en-
cuentran en el sitio.

"Por tal motivo solicitamos
a la ciudadanía en general nos
apoye con su comprensión, ya
que ante estos hechos las ofi-
cinas de la presidencia no
cuentan con luz eléctrica".

[ ALBERTO QUINTANA ]

S
egún datos del INEGI, el
divorcio voluntario uni-
lateral representa el 54.5
por ciento (%) de casos,

la edad promedio de mujeres hi-
dalguenses al momento del di-
vorcio es de 38 años y en hom-
bres de 41 años, señaló la presi-
denta de la Barra Mexicana, Co-
legio de Abogados del Estado de
Hidalgo, Nayelli Garay Bautista.

De acuerdo con su nivel de
escolaridad, la mayor cantidad

de divorcios se observa cuando
ambos cónyuges tienen educa-
ción media superior o superior.

Respecto a su condición de
actividad económica, cerca de
ocho de cada 10 hombres y cin-
co de cada 10 mujeres repor-
tan, al momento del divorcio,
estar trabajando.

Explicó que es posible conse-
guir un divorcio sin presentar
una causal, pues en la legisla-
ción de Hidalgo está contem-
plado el tipo unilateral, que im-

plica que los cónyuges que pre-
tendan separarse ya no están
obligados a presentar una cau-
sa de divorcio ante la autoridad
judicial, como puede ser aban-
dono de hogar, violencia intra-
familiar, etcétera.

"Este tipo de divorcio es aquel
que se tramita por una sola de
las partes, sólo con manifes-
tación de ya no querer conti-
nuar con el vínculo matrimo-
nial y sin tener ninguna cau-
sal, con el simple hecho de

manifestar que ya no es su de-
seo continuar".

Indicó que al iniciar este pro-
ceso debe establecerse una pro-
puesta de convenio, que debe
cumplir con los requisitos que
establece la Ley de la Familia,
relativos a guarda, custodia y
pensión alimenticia, si es que
procrearon hijos; "este tipo de
disolución conyugal es el que
más se tarda, se estima que pue-
de ser entre dos y tres meses, de-
pendiendo el caso".

DISOLUCIONES

� Representa este tipo de separación hasta un 54.4% para los casos: INEGI
� Debido a que ya no necesitan ninguna causal, de acuerdo con especialista
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

A
penas 300 nuevos mi-
l itantes en Acción
Nacional (PAN), des-
de que comenzó la fa-

se de afiliación al partido este
año, el presidente del Comité
Directivo Estatal, Cornelio Gar-
cía Villanueva, explicó que la
cifra es menor porque los inte-
resados tienen que acudir a ta-
lleres de formación que reali-
zan cada semana y reúne máxi-
mo 40 personas, por lo que
consideró que el proceso de re-
gistro lleva un avance óptimo
en Hidalgo.

"El proceso está abierto, de
manera ordinaria y ante el Re-
gistro Nacional de Miembros,
donde ponen datos y realizan
diferentes pasos, es muy simple
la afiliación, hasta ahorita se
han afiliado poco más de 300
nuevos militantes, al último
corte teníamos 3 mil 734 mili-
tantes, lo que hacemos es abrir
cursos de inducción y talleres".

Para el dirigente estatal la
meta durante su periodo es-
tatutario es consolidar más
de 8 mil af iliados en los 84
municipios, número de sim-
patizantes que el partido te-
nía desde 2016, que contaba
con aproximadamente 7 mil
adherentes.

Cabe recordar que en 2012
el PAN contaba con 41 mil 345
afiliados, para 2013 redujo a

5 mil 223 militantes, en 2017
quedó en 6 mil 166 y en la úl-
tima actualización del Registro
Nacional de Miembros exhibió
3 mil 925.

Otro dato relevante es que
durante la dirigencia en el ám-

bito nacional de Ricardo Ana-
ya Cortés, la afiliación y refren-
do permanecieron suspendidos,
de 2015 a 2017.

"Cuidamos que para este
año podamos llegar a más de
mil afiliados, pero al terminar

esta dirigencia que encabezo,
pretendo llegar al número que
teníamos antes, que son cerca
de 8 mil, porque este número
está calendarizado para deter-
minada cantidad de cursos de
inducción que se dan".

Cuenta el PAN 300 nuevos
militantes, busca los 8 mil

CON MECANISMOS

� Detalló líder estatal blanquiazul procesos para ingreso de interesados
� Ahora deben asistir a cursos y talleres de introducción a este organismo

PARO. Durante la dirigencia nacional de Ricardo Anaya Cortés, la afiliación y refrendo permanecieron suspendidos, de 2015 a 2017.

Desconoce Tapia aumento en ilícitos
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� A diferencia de su homólogo de Tepeji del
Río, Moisés Ramírez Tapia, el alcalde de Tu-
la, Gadoth Tapia Benítez, sostuvo que no sa-
be a ciencia cierta si el incremento de deli-
tos "comunes" sea consecuencia de la casi
extinción del huachicoleo en la región Tula-
Tepeji.

Cabe recordar que en recientes días el edil
tepejano mencionó que el incremento de ro-
bos y asaltos en la franja suroccidente de la
entidad es consecuencia de que bandas de
"chupaductos" ya no pueden dedicarse a la
extracción de huachicol, a consecuencia de
operativos federales.

"No puedo decir que el repunte de delitos
del fuero común sea consecuencia de que ya
casi no hay huachicol, lo que sí reconozco
es un aumento considerable de robos patri-
moniales y asaltos en vía pública, lo que de-
bemos atender de manera coordinada".

Los robos a casa habitación y asaltos a
transeúntes y a mano armada van en visible
incremento en la región, muestra de ello
son siete asaltos a camión de pasajeros o
robo de unidades del servicio taxi en 22 dí-

as o los asaltos sufridos en Tepeji y Tlaxco-
apan a cuentahabientes de sucursales ban-
carias, justo después de retirar fuertes su-
mas de dinero.

En las últimas dos semanas se recuerdan
dos asaltos en Tlaxcoapan, uno de ellos por
200 mil pesos y el otro por más de 400 mil.

Tepeji no está exento, en los últimos siete
días dos asaltos en igual modalidad se regis-
traron afuera de sucursales bancarias de la
cabecera municipal, mientras que en Tula
un comerciante fue despojado de más de 40
mil pesos cuando salía de su negocio.

VENTA A PEMEX

En pie proyecto
para la creación
de otra planta en
zona, por aguas
� Por falta de infraestructu-
ra, el proyecto para venta de
aguas residuales por parte de
al menos 10 municipios del
Valle del Mezquital a la refine-
ría "Miguel Hidalgo" perma-
nece sin concretarse.

La intención viene desde
2012, cuando el 22 de ma-
yo de ese año el entonces di-
rector de la Comisión Esta-
tal del Agua (CEA), Jaime
Saldívar Sandoval, dijo que
el proyecto iba muy en serio
y que incluso Pemex ya ha-
bía contratado a la empresa
HI-PRO para construir los
complejos necesarios.

Al respecto el alcalde, Ga-
doth Tapia, expuso que pese a
que el plan no presenta avan-
ce alguno, el proyecto sigue
en pie, porque por normati-
vidad la refinería no puede
continuar con la explotación
de mantos acuíferos de pozos
limpios.

El presidente municipal se-
ñaló que es necesario cons-
truir una planta tratadora ex-
clusiva para el municipio de
Tula, además de colectores pa-
ra hacer de la proyección una
realidad y reveló que en suma
se necesitarían más de 150
millones para tal efecto, "tan
sólo 150 para la pura planta".

Entre los municipios con-
templados para la venta se en-
contraban Tetepango, Tlahue-
lilpan, Tlaxcoapan, Tula, Te-
peji, Ajacuba, Atotonilco de
Tula, Progreso de Obregón,
Atitalaquia, Mixquiahuala y
Tezontepec de Aldama.

El proyecto inicialmente se
pensó para para la fallida re-
finería "Bicentenario", pero el
edil apuntó que en vista de que
no se concretó, ahora piensan
en la refinería "Miguel Hidal-
go". (Ángel Hernández)
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[ MILTON CORTÉS ]

D
etractores de parquí-
metros en Pachuca
informaron que no
bajarán la guardia

hasta lograr la suspensión de
estos aparatos, además de res-
paldar al movimiento que sur-
gió a partir de la instalación de
los mismos.

Recordaron que los benefi-
cios otorgados por tribunales
a este servicio que se presta en
Pachuca no deben propiciar
entre pobladores la desilusión
de revertir un ordenamiento
que es rechazado por un por-
centaje amplio de habitantes.

Especificaron que las movi-
lizaciones que reiniciaron ve-
cinos inconformes con la ope-
ración de parquímetros, como
son habitantes de la colonia Pe-
riodistas, serán respaldadas por
pobladores de otras colonias y
calles donde también existe
malestar.

"Juzgar el actuar de instan-
cias correspondientes en el ca-
so de parquímetros es nuestra
responsabilidad, no vamos a
aprobar ninguna situación que
no corresponda al rechazo de
los mismos, si bien es cierto que
a muchos les genera un benefi-
cio y son escuchados, la inten-
ción es demostrar que no se
cumple lo que se prometió al

ser instalados los parquímetros
y hacer todo lo posible por re-
vertir las determinaciones to-
madas hasta hoy".

Además criticaron a los ha-
bitantes en la ciudad que en un
principio se manifestaron en
contra de estos aparatos y que
posteriormente se deslindaron
de su postura e incluso aban-
donaron a las personas que se
mantienen en pie de lucha.

Por ello exhortaron a la
población a hacer conciencia
de las afectaciones que gene-
ran los parquímetros y a valo-
rar las ventajas que prome-
tió el ayuntamiento de Pa-
chuca al contar con este ser-
vicio en la ciudad.

Continuarán protestas ante
la llegada de parquímetros

OLVIDOS. Recriminaron a pobladores que abandonaron la idea de protestar contra aparatos.

INSISTENCIAS  I

� Manifestaron habitantes que es una acción que no puede dejarse atrás
� Ya que existen afectaciones y no hay ventajas que indicó ayuntamiento

TOMAR PRECAUCIONES

Atención a obras que realiza la SOPOT
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Con inversión de 7 millo-
nes de pesos, la Secretaría
de Obras Públicas y Orde-
namiento Territorial (SO-
POT) realiza trabajos de
conservación carretera eje-
cutados de la colonia 11 de
Julio al Corredor de la Mon-
taña y en Camino Real de la
Plata, en la Zona Plateada
de Pachuca.

El titular de la depen-
dencia, José Meneses, indi-
có que por tal motivo redu-
jo el tránsito a un carril, el
llamado para que la ciuda-
danía transite con precau-
ción y respetar señalamien-
tos colocados para evitar
accidentes.

Las acciones de tendido
de carpeta asfáltica se rea-
lizarán de lunes a viernes

a partir de las nueve de la
noche hasta las cuatro de
la mañana, para tomar
precauciones.

El funcionario comentó
que realizan trabajos de ba-
cheo en el bulevar Javier Ro-
jo Gómez de Pachuca, como
compromiso del goberna-
dor Omar Fayad de rehabili-
tar las distintas arterias.

Recordó que mantiene

una comunicación con los
presidentes municipales
para la ejecución de los tra-
bajos de rehabilitación de
las vías de comunicación
y calles principales de sus
localidades.

Asimismo se trabaja de
manera simultánea en es-
tas acciones en Zapotlán de
Juárez, Tizayuca, Huejutla,
Atotonilco y Tepeji del Río.

TRAS DEVASTACIÓN

Sigue reforestación para Tula, indica alcalde
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Permanente la reforestación de árboles
en el municipio, aseveró el alcalde de Tu-
la, Gadoth Tapia Benítez, al ser cuestio-
nado sobre la plantación de ejemplares a
partir de la devastación realizada por la
Comisión Nacional del Agua (Conagua)
por el revestimiento del Río Tula, desde

febrero de 2017 y hasta noviembre de ese
mismo año.

En encuentro con medios de comunica-
ción, el edil dijo que en su administración
se han sembrado alrededor de 3 mil árbo-
les, de los cuales un número impreciso de
ejemplares se plantó después del arrase de
la dependencia federal, que de manera ofi-

cial dijo que taló cerca de 900, aunque gru-
pos ambientalistas denunciaron en su mo-
mento que fueron más de mil 500.

"No tengo un número preciso de árbo-
les reforestados, pero les puedo comen-
tar que a raíz de las afectaciones sufridas
por el revestimiento se intensificaron las
acciones".
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[ MILTON CORTÉS ]
� Con una considerable asistencia
concluyó este domingo el Festival
Cultural Nacional de Huapangos,
que reunió a grupos de las distin-
tas regiones huastecas del país.

El responsable de llevar estas
actividades a todo el territorio
nacional, Malaquías Martínez,
consideró provechosa la deter-
minación de traer a Hidalgo la
concentración de bailarines fol-

klóricos de huapango, que tie-
nen ahora la encomienda de
mantener la promoción de esta
actividad cultural en las distin-
tas regiones y entidades.

Señaló que un aspecto que re-
sulta fundamental para que estas
actividades prevalezcan es la dispo-
sición que otorguen las autorida-
des estatales, como en este caso lo
hizo el gobernador del estado,
Omar Fayad Meneses, mediante

la intervención del secretario de
cultura, Olaf Hernández Sánchez.

Indicó que también debe desta-
carse que dentro de los días de acti-
vidades en los que participaron bai-
larines de las huastecas mexicanas,
se impulsó la participación de ar-
tesanos y promotores de la gastro-
nomía, quienes también tuvieron
presencia en este evento realizado
en la Plaza Juárez de Pachuca.

Destacó que consolidar estos
eventos ahora es responsabilidad
de todos, por lo que para el próxi-
mo año la entidad que reciba es-
te evento tendrá la posibilidad de
reforzar su quehacer cultural.

La actividad concluyó la tarde
de este domingo con las últimas

representaciones de los huapan-
gos, al igual que las muestras cul-
turales y artesanales que contex-
tualizaron la presencia de baila-

rines de cinco entidades del pa-
ís, que por cuatro días se presen-
taron de manera libre en la plan-
cha de la Plaza Juárez.Provechoso festival de

huapango: organizador

PROMOCIÓN ESTATAL

� Abarrotan turistas de Ciu-
dad de México y Estado de
México parajes naturales del
Corredor de la Montaña du-
rante las presentes vacacio-
nes y aceleran la recupera-
ción económica.

Prestadores de servicios tu-
rísticos confirmaron que du-
rante los últimos dos fines
de semana han tenido una
importante recuperación en
cuanto a cantidad de visi-
tantes que hacen uso de la
infraestructura con la que
cuentan.

Reportaron que de acuerdo
con los sondeos realizados por
algunos prestadores entre vi-
sitantes, ha sobresalido la pre-
sencia de turistas de estos dos
puntos de país, quienes han
reforzado su presencia en es-
tos lugares por la cercanía que
tienen con el estado de Hidal-
go. (Milton Cortés)

PARA CORREDOR

Mejora la
presencia
de turismo

Aboga el IMSS por ejercer
la tolerancia en sociedad

[ REDACCIÓN ]

L
a tolerancia es un valor
moral que implica respe-
to hacia el otro, hacia sus
ideas, prácticas o creen-

cias. Es muy importante ense-
ñar a los niños en casa este va-
lor para tener una sana convi-
vencia con quienes nos rodean,
aseveró la doctora Rossana Cas-
tañeda Mendoza, psiquiatra del
Hospital Psiquiátrico con Uni-
dad de Medicina Familiar
No.10, del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS).

Indicó que la tolerancia es
una actitud fundamental para
la vida en sociedad. Una perso-
na tolerante puede aceptar opi-
niones o comportamientos di-
ferentes a los establecidos por
su entorno social o por sus prin-
cipios morales.

"Vivimos en una sociedad
plural, es por ello que se conside-
ra a la tolerancia como respon-
sabilidad cívica, para algunos
es uno de los pilares de la cul-
tura democrática real, esta posi-
bilita mayor integración y faci-
lita la construcción de cimientos

de una verdadera identidad de
pueblos", apuntó.

Añadió que los valores de
la tolerancia y el respeto de-
ben practicarse en todos los
hogares, escuelas y centros de
trabajo.

"Cada vez son más personas
que discuten y pelean entre sí
por no estar de acuerdo, o sim-
plemente porque piensan dife-

rente, debemos de hacer un ver-
dadero esfuerzo por respetar opi-
niones y gustos aunque no se-
an iguales a los de uno", plan-
teó la especialista Castañeda
Mendoza.

Afirmó que todos, sin excep-
ción, podemos poner en prácti-
ca, ya sea en el entorno familiar
o laboral, nuestra tolerancia.
Refirió que lo ideal es aprender a

convivir, sin discutir ni pelear,
pues estos son factores que per-
judican nuestra salud.

"Tolerancia se basa en el res-
peto hacia lo otro o lo que es di-
ferente de lo propio y puede ma-
nifestarse como un acto de in-
dulgencia ante algo que no se
quiere o no se puede impedir o
como el hecho de soportar a al-
guien o algo".

� Enseñar a menores sobre estos valores para no discutir ni pelear y,
por ende, construir mejores espacios de vida, indicó una especialista

CUIDADO. Alertó sobre incapacidad para responder ante opiniones contrarias o soportar a alguien.
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sociedad

POR CONVIVENCIA
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